



*** English version below ***

Die Friedrich-Schiller-Universität Jena ist eine traditionsreiche und forschungsstarke Universität im Zentrum Deutschlands. Als Volluniversität verfügt sie über ein breites Fächerspektrum. Ihre Spitzenforschung bündelt sie in den Profillinien Light – Life – Liberty. Sie ist eng vernetzt mit außeruniversitären Forschungseinrichtungen, forschenden Unternehmen und namhaften Kultureinrichtungen. Mit rund 18.000 Studierenden und mehr als 8.600 Beschäftigten prägt die Universität maßgeblich den Charakter Jenas als weltoffene und zukunftsorientierte Stadt.

Am Lehrstuhl für Entwicklungspsychologie (Leitung: Prof. Dr. Michaela Riediger) ist zum 01.02.2023 eine Stelle als Wissenschaftlicher Mitarbeiter (m/w/d) mit 100% der regulären Arbeitszeit für zunächst 2 Jahre (verlängerbar) zu besetzen.

Der Lehrstuhl für Entwicklungspsychologie vertritt die Lehre des Faches und führt Forschungsprojekte zur Entwicklung sozio-emotionaler Erfahrungen und Kompetenzen, selbstregulativer Prozesse und subjektiver Entwicklungstheorien im Altersbereich von der Kindheit bis ins sehr hohe Alter durch. Hierzu werden ambulatoische, experimentelle und Beobachtungsmethoden eingesetzt. Weitere Informationen zum Lehrstuhl finden Sie unter <http://www.devpsy.uni-jena.de>.

Ihre Aufgaben:

- Mitarbeit an den Forschungsprojekten des Lehrstuhls, inklusive der Konzeption, Durchführung, Auswertung und Publikation von Studien sowie der Auswertung und Publikation bereits vorliegender Datensätze
- Mitgestaltung des wissenschaftlichen Profils und der akademischen Vernetzung des Lehrstuhls (z.B. Drittmittelwerbung, Teilnahme an wissenschaftlichen Veranstaltungen)
- Beteiligung an der Lehre des Lehrstuhls im Umfang von 4 Semesterwochenstunden sowie Mitarbeit an sonstigen lehrbezogenen Aufgaben (z.B. Prüfungen, Betreuung von Qualifikationsarbeiten)
- Mitarbeit an der Selbstverwaltung des Lehrstuhls (z.B. Beteiligung an der Organisation des Lehrstuhl-Kolloquiums)

Ihr Profil:

- Erwartet werden Engagement und Proaktivität in der Gestaltung von Forschung und Lehre; Verantwortungsbereitschaft; Teamfähigkeit; ein hoher Qualitätsanspruch in Forschung und Lehre; sehr gute Befähigung zu wissenschaftlichem Arbeiten einschließlich sehr guter Methodenkenntnisse; Interesse an den Forschungsthemen des Lehrstuhls; ein mit sehr guten Ergebnissen abgeschlossenes Hochschulstudium der Psychologie sowie eine sehr gute Promotion im Fach Psychologie, sehr gute Englisch-Kenntnisse in Wort und Schrift
- Von Vorteil sind Forschungserfahrungen in einem oder mehreren der folgenden Bereiche: Entwicklungspsychologie der Lebensspanne, sozio-emotionale und/oder selbstregulative Prozesse und/oder subjektive Entwicklungstheorien, statistische Analyse von experimentellen und/oder Experience-Sampling und/oder psychophysiologischen und/oder längsschnittlichen und/oder dyadischen Datensätzen.



Unser Angebot:

- Mitarbeit an einem modernen, wissenschaftlich renommierten und international sehr gut vernetzten Lehrstuhl
- Verantwortungsvolle, interessante und abwechslungsreiche Aufgaben mit vielfältigen Gestaltungsspielräumen
- Einbindung in ein unterstützendes und sehr gut organisiertes Team
- Möglichkeiten zur wissenschaftlichen und hochschuldidaktischen Weiterqualifizierung sowie zur Teilnahme an nationalen und internationalen Konferenzen
- Hervorragende Ausstattung und Infrastruktur sowie ein familienfreundliches Arbeitsumfeld

Die Einstellung erfolgt zunächst befristet auf 2 Jahre. Bei Eignung ist eine anschließende Stellenverlängerung im Rahmen des WissZeitVG geplant.

Schwerbehinderte Menschen werden bei gleicher Eignung, Befähigung und fachlicher Qualifikation bevorzugt berücksichtigt.

Haben wir Ihr Interesse geweckt? Dann senden Sie **bis zum 04.11.2022** Ihre aussagekräftige, schriftliche Bewerbung (Motivationsschreiben, Lebenslauf, Abitur- und Hochschulzeugnisse, ggf. Referenzschreiben), vorzugsweise per E-Mail (alle Bewerbungsunterlagen in einer PDF-Datei zusammengefasst) an:

Friedrich-Schiller-Universität Jena
Lehrstuhl für Entwicklungspsychologie
z.H. Frau Gläser
Am Steiger 3/1
07743 Jena

E-Mail: stefanie.glaeser@uni-jena.de

Bei Bewerbung in Papierform bitten wir darum, Ihre Unterlagen nur als Kopien einzureichen, da diese nach Abschluss des Bewerbungsverfahrens ordnungsgemäß vernichtet werden.

Bitte beachten Sie unsere Bewerberhinweise unter: <https://www.uni-jena.de/stellenmarkt.html>. Bitte beachten Sie zudem die Informationen zur Erhebung personenbezogener Daten unter: <https://www.uni-jena.de/stellenmarkt#datenschutz>.



Friedrich Schiller University is a traditional university with a strong research profile rooted in the heart of Germany. As a university covering all disciplines, it offers a wide range of subjects. Its research is focused on the areas Light—Life—Liberty. It is closely networked with non-research institutions, research companies and renowned cultural institutions. With around 18,000 students and more than 8,600 employees, the university plays a major role in shaping Jena's character as a cosmopolitan and future-oriented city.

The Department of Developmental Psychology (Head: Prof. Dr. Michaela Riediger) seeks to hire a post-doctoral research associate (100% regular working hours).

Starting date February 1st, 2023. The position is initially appointed for 2 years and can be extended.

Our department teaches undergraduate and graduate courses and conducts research projects in lifespan developmental psychology. Our research foci include the development of socio-emotional experiences and competencies, self-regulatory processes, and subjective developmental theories from childhood to very old age. Our studies employ multiple methods such as ambulatory monitoring, experimental designs, and behavioral paradigms. Information about the department is available at <https://www.devpsy.uni-jena.de/en>.

Job description:

- Scientific research (i.e., conceptualizing, conducting, analyzing, and publishing empirical data collections; analyzing and publishing existing data sets)
- Contribution to the scientific profile and scientific network of the department (e.g., grant applications, participation in scientific meetings and conferences)
- Teaching of two classes per semester at the Bachelor or Master level; additional teaching-related tasks (e.g., advising student qualification theses, exams)
- Scientific administration and self-organization (e.g., organizing department colloquia)

Your profile:

- Required: High motivation to proactively contribute to research and teaching at the department; committed and responsible work ethics; high standards in research and teaching; ability to work well in teams; very good research methods skills; interest in the research of the department; Master's degree and Dissertation in Psychology, very good English skills (speaking and writing).
- Desired: Research experience in one or several of these areas: lifespan psychology, socio-emotional and/or self-regulatory processes and/or subjective developmental theories, statistical analysis of experimental and/or experience-sampling and/or psychophysiological and/or longitudinal and/or dyadic data. The working language at the department is English and no German skills are required for research or teaching. However, willingness to take introductory German classes on site is recommended for flexibility in communicating with administration and outside the university.

What we offer:

- Work in a modern department with excellent scientific merit and an extended international network
- Interesting and intellectually stimulating tasks with high responsibility and academic freedom
- Collaborative team and family-friendly work environment
- Possibilities for scientific development and qualification; options for additional training in higher education didactics; participation in scientific conferences and workshops
- Excellent equipment and infrastructure



The advertised position is initially limited to a maximum of 2 years with the possibility of extension. Candidates with severe disabilities will be given preference in the case of equal qualifications and suitability.

Applications should be submitted to Ms. Stefanie Gläser, preferably by email:

Friedrich-Schiller-Universität Jena
Lehrstuhl für Entwicklungspsychologie
z.H. Frau Gläser
Am Steiger 3/1
07743 Jena, Germany

E-Mail: stefanie.glaeser@uni-jena.de

The application deadline is **November 4, 2022**. Please include a motivation letter, curriculum vitae, transcript of university courses and grades, university graduation certificate/s, and at least one letter of recommendation. For applications by email, please merge all application documents into one single PDF file. For applications on paper, we ask that you only hand in copies, as all application documents will be duly destroyed after the recruitment process.